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Info e numeri utili

Orario uffici comunali

Lunedì:
Multileggero
Carta

Martedì:
Vetro
Umido

Venerdì:
RSU
Umido

* I cittadini che non hanno ancora ritirato 
i nuovi bidoni per la raccolta differenziata 
potranno farlo presso il centro di raccolta 
differenziata negli orari apertura.

(Si consiglia di prendere appuntamento)

DANIELE COLOMBO
Sindaco / Assessore all’Urbanistica, Sicurezza e Bilancio
Sabato dalle 10.00 alle 12.00
E-mail: daniele.colombo@comune.carugo.co.it 
LAURA POZZI
Vicesindaco / Assessore all’Istruzione, Sport, 
Comunicazione e Trasparenza
Mercoledì dalle 15.00 alle 16.00 su appuntamento
E-mail: laura.pozzi@comune.carugo.co.it 
FAUSTO LOMBARDO
Assessore all’Ecologia, Ambiente e Protezione Civile
Mercoledì dalle 17.30 alle 18.30 su appuntamento
E-mail: fausto.lombardo@comune.carugo.co.it 
ANTONELLA BALLABIO
Assessore ai Servizi alla Persona e Cultura
Mercoledì dalle 15.30 alle 16.30 su appuntamento
E-mail: antonella.ballabio@comune.carugo.co.it 
VIGANO’ ALBERTO 
Assessore ai Lavori Pubblici
Sabato dalle 11.00 alle 12.00 su appuntamento
E-mail: alberto.vigano@comune.carugo.co.it

REDAZIONE CARUGHESE
carughese@comune.carugo.co.it
COMUNE
via L. Cadorna 3 - Tel. 031.758193
info@comune.carugo.co.it - www.comune.carugo.co.it
BIBLIOTECA
Lun - Mer - Ven - Sab 15.00 - 18.00
Gio 10.30 - 12.30 (Tel. 031 761570)
POLIZIA LOCALE
Lun - Mer 10.00 - 11.00 | Ven 12.30 - 13.30
SCUOLE
Materna Parrocchiale “Bambin Gesù” Tel. 031 761865
Primaria Tel. 031 761115
Secondaria Tel. 031 762613
CIMITERO
1 Aprile - 30 Settembre 8.00 - 19.00
1 Ottobre - 31 Marzo 8.00 - 17.00
GIARDINI PUBBLICI DI VIA CALVI
1 Maggio - 31 agosto 9.00 - 20.00
1 Settembre - 30 Aprile 9.30 - 18.00
PROTEZIONE CIVILE
Cell. 329 2505345
SPORTELLO LAVORO
Mar 10.00 - 11.00 | Tel. 031 758193 - Cell. 333 4251937
CENTRO DI RACCOLTA DIFFERENZIATA - MARIANO C.SE
Lun - Sab 8.30 - 12.00 / 13.30 - 16.00
Dom 9.00 - 12.00
LILT - LEGA ITALIANA PER LA LOTTA CONTRO I TUMORI
Tel. 340 0663361
SERVICE 24 - NUMERO VERDE
800 031 233
COMO ACQUA
Primo intervento 800 955 103
Servizio clienti 800 901 759

(Si consiglia di prendere appuntamento)

Protocollo, Ragioneria, Personale, Segreteria, Sport
Lun - Ven 10.00 – 13.00
Sab 10.00 – 12.00
Servizi Demografici - (Attivi anche i servizi on-line)
Lun, Mer, Ven 10.00 – 13.00 
Sab 10.00 – 12.00
Ufficio Messo Comunale
Lun - Sab 10.00 – 11.00
Tributi
Lun, Mer, Gio, Ven 10.00 – 13.00  
Sab   10.00 – 12.00
Servizi alla Persona, Istruzione e Cultura
Mar 10.00 – 13.00 
Mer 15.30 – 17.30 
Gio 10.00 – 13.00
Ufficio Tecnico
Lun, Mer, Ven  10.00 – 13.00
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L A  P A R O L A  A L  S I N D A C O

Editoriale sindaco

La Legge di Bilancio 2022 approvata in via definitiva dal 
Parlamento il 29 dicembre 2021 ha previsto un incre-
mento delle indennità di funzione dei Sindaci e ammi-
nistratori in una misura percentuale e proporzionata 
alla popolazione. Per buona pace del gruppo consiliare 
“Carugo Insieme”, quindi, non sono stati gli amministra-
tori a decidere di aumentarsi l’indennità! Lo Stato, con 
un provvedimento normativo, ha preso atto di come i 
compensi non fossero per nulla adeguati al lavoro di am-
ministrare un paese e alle responsabilità che ne derivano 
e ha pertanto stabilito di incrementarne gli importi, ero-
gando contestualmente a ciascun comune un contribu-
to da destinare esclusivamente alla copertura delle mag-
giori indennità deliberate. L’impatto di questa misura sui 
conti del bilancio comunale è assolutamente pari a zero: 
lo stanziamento delle maggiori spese è interamente fi-
nanziato dallo Stato. E se in futuro il contributo statale 
dovesse diminuire o essere annullato, allora non esite-
remo un attimo a ridurre le indennità proprio per evitare 
che i compensi possano pesare sulle casse del Comune 
di Carugo.  

Daniele Colombo

In copertina: Panorama carughese. Foto di Franco Sironi.

Come purtroppo ab-
biamo già avuto modo 
di constatare nel corso 
degli ultimi mesi, il caro 
energia sta mettendo 
a dura prova famiglie, 
imprese, colpite dal con-
siderevole e sempre più 
preoccupante aumento 
delle bollette di luce e 

gas, diretta conseguenza anche della guerra in Ucraina. 
Anche gli enti locali stanno incontrando serie difficoltà 
nel garantire il rispetto degli equilibri della parte cor-
rente del bilancio: gli aumenti incontrollati delle spese 
dell’energia e del gas non trovano un’adeguata copertu-
ra finanziaria tra le entrate. In soccorso di tutti i Comuni 
italiani è intervenuto nei primi mesi di quest’anno un 

provvedimento legislativo, che ha concesso la possibilità 
di utilizzare la quota libera dell’avanzo di amministrazione
risultante dal rendiconto dell’anno 2021, per dare copertu-
ra agli incrementi di spesa delle utenze (energia elettrica 
e gas) per l’anno 2022, esclusivamente con riferimento ai 
maggiori oneri che non siano coperti da specifiche asse-
gnazioni statali, calcolati come quota differenziale risul-
tante dal confronto tra la spesa dell'esercizio 2022 e la spe-
sa registrata per utenze nell’anno 2019.
In estrema sintesi: la differenza tra i maggiori costi previsti 
per l’anno 2022 e i medesimi sostenuti nel corso dell’anno 
2019, al netto di specifici contributi ricevuti dallo Stato, 
rappresenta l’importo finanziabile utilizzando una quota 
dell’avanzo libero. Nella tabella qui sotto riportata riepi-
loghiamo i costi riferiti alle utenze (energia elettrica e gas) 
del comune di Carugo, con l’indicazione dei costi sostenuti 
nell’anno 2019 (ultimo anno pre-Covid19) e gli stanziamen-
ti di spesa previsti per l’anno 2022:

La differenza di spesa (€ 380.264,06) è stata finanziata 
mediante l’utilizzo dell’avanzo di amministrazione 2021 
per complessivi € 366.000, di cui € 177.000 applicati 
in sede di approvazione del bilancio di previsione ed 
€ 189.000 applicati in sede di variazione di bilancio nel 
mese di ottobre. Si tratta di importanti somme di dena-
ro che dovrebbero in realtà essere destinate a finanziare 
gli investimenti del comune: asfaltatura strade, siste-
mazioni marciapiedi, manutenzione straordinaria del 
verde pubblico. Interventi di cui il paese ha un grande 
bisogno, ma che purtroppo, ci si vede costretti a rinvi-
are esclusivamente per esigenze di bilancio, legate al 
fenomeno del caro energia sopra menzionato, che ren-
derà ancora più complicata la predisposizione del bilan-
cio di previsione per l’anno 2023. L’auspicio è quello che 
il legislatore nazionale e, prima ancora, quello europeo 
possano intervenire in maniera significativa con misure 
finalizzate a calmierare i prezzi, a garantire adeguate 
risorse agli enti locali per consentire il raggiungimento 
degli equilibri di bilancio e il corretto utilizzo delle risorse 
accantonate da destinare esclusivamente alla realizza-
zione di opere e di investimenti sui propri territori.  Da 
ultimo, permettetemi di soffermarmi sulla questione 
dell’incremento delle indennità di sindaco ed ammi-
nistratori, al fine di chiarirne la genesi, l’impatto sui conti 
del bilancio comunale e sgomberare così il campo da 
qualsiasi errata interpretazione.
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Da ricordare
Gli articoli da pubblicare sul prossimo numero 
dovranno essere inviati alla redazione entro e 
non oltre lunedì 7 novembre.

!

Spazi pubblicitari
Promuovi il tuo negozio o la tua attività sul 
Carughese. Per informazioni su costi e modalità 
rivolgersi all’Ufficio Segreteria del Comune o 
contattare l’indirizzo di posta elettronica: 
segreteria@comune.carugo.co.it

C’è una questione che vi sta particolarmente a 
cuore? Un tema che vorreste vedere affrontato 
dall’Amministrazione Comunale? Potete inviare 
la vostra segnalazione al Carughese. La redazio-
ne sarà lieta di valutare suggerimenti ed even-
tualmente affrontare l’argomento segnalato su 
uno dei prossimi numeri dell’informatore comu-
nale. Tutte le segnalazioni, lettere e articoli vanno 
inviati a: carughese@comune.carugo.co.it.

Dillo alla redazione

I N  P R I M O  P I A N O

Bilancio partecipativo 2022

Il BILANCIO PARTECIPATIVO costituisce uno stru-
mento di democrazia diretta, attraverso il quale 
sono i cittadini a decidere come spendere una 
parte delle risorse finanziarie messe a disposizione 
dal Comune per la realizzazione di opere o acquisto 
di beni a favore della comunità. Le idee e i progetti 
proposti da singoli, da gruppi di cittadini o da asso-
ciazioni, nell’ambito dei lavori pubblici, dell’ambiente, 
delle attività economiche, delle attività sociali, sco-
lastiche, educative, culturali, sportive e di politiche 
giovanili, possono essere presentati dal 1 al 31 otto-
bre 2022 compilando l’apposito modulo disponibile 
presso l’Ufficio Segreteria del Comune o scarica-
bile dal sito internet www.comune.carugo.co.it e 
consegnandolo a mano al protocollo del Comune 
o tramite raccomandata a/r oppure tramite posta 
elettronica (segreteria@comune.carugo.co.it) o 
PEC (protocollo@pec.comune.carugo.co.it). 
Le proposte e i progetti presentati verranno poi sot-
toposti alla  valutazione degli uffici del Comune e di 
un Tavolo tecnico per verificarne la fattibilità tecni-
co-giuridica e la congruità della spesa e, se ritenuti 
idonei, verranno ammessi alla VOTAZIONE FINALE 
dei cittadini che avverrà durante un’assemblea 
pubblica appositamente convocata. La Giunta 
Comunale si impegna a realizzare il progetto più vo-
tato dai cittadini. L’importo stanziato a disposizione 
dei progetti dei cittadini è di € 15.000. Pertanto 
ciascuno di voi avrà la possibilità di proporre diret-
tamente soluzioni e progetti concreti da realizzare 
per cercare di migliorare Carugo.

Concorso di Poesia Vittoria Elli

Quest’anno si celebra il centenario della nascita 
di Maria Luisa Spaziani, l’amica amorosa di Montale, 
fine poetessa essa stessa. La Spaziani canta la gen-
tilezza, l’amore, l’incontro che apre nuove prospet-
tive nella nostra quotidianità e sconvolge la nostra 
visione della vita, le nostre abitudini, che costringe 
a guardare l’altro, se stessi e ciò che ci circonda, con 
occhi nuovi. 
L’occasione per dare voce a questo mondo interiore 
che appartiene a ognuno di noi, è data dalla diciot-
tesima edizione del Concorso Nazionale di Poesia 
Vittoria Elli, con la proposta del tema “Gentilezza”.  

Il Concorso prevede una importante novità; accan-
to alla Sezione unica di poesia per gli adulti, cui si 
può partecipare presentando un componimento 
sul tema la “gentilezza”, in lingua italiana, non su-
periore ai 24 versi inedito,  viene introdotto il Primo 
Concorso di Instapoetry, aperto a giovani (sezione 
14-19 anni) e adulti (sezione dai 20 anni in su). 
La Instapoetry è una nuova forma di poesia che 
nasce su Instagram, si tratta infatti di componi-
menti poetici, brevi e accompagnati da immagini, 
scritti per essere pubblicati sui social, in particolare 
su Instagram appunto.  Ciascun partecipante può 
comporre una sola “storia” di Instagram che con-
tenga una poesia non superiore ai 15 versi sul tema 
della “gentilezza”. La poesia può essere redatta con 
gli strumenti di composizione di Instagram, op-
pure fotografata o ancora realizzata con applicazi-
oni di grafica ed editing. La storia dovrà contenere 
l’hashtag #VEPOETRYCONTEST

Bando, modalità di partecipazione e regolamento 
sono pubblicati su Facebook, sito istituzionale del 
Comune e Municipium.

XVIII edizione 
Concorso Nazionale 

di Poesia V. Elli

Primo Concorso 
di INSTAPOETRY 

#VITTORIAELLIPOETRYCONTEST
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A M I C I  D E L L A  C O R S A  D I  C A R U G O

Questa edizione l'abbiamo attesa da tempo, e 
finalmente è arrivata. Abbiamo festeggiato il nos-
tro 15° Anniversario e lo abbiamo fatto con tan-
tissime novità. Partiamo dalla data, domenica 11 
Settembre, periodo insolito per noi che da 12 anni 
ormai eravamo abituati a correre d'inverno (solita-
mente la terza domenica del mese), poi la parten-
za è tornata dove abbiamo iniziato ossia al Centro 
Sportivo “Le Ginestre”, che solitamente è il tempio 
del calcio Carughese ma per una domenica ha os-
pitato l'atletica. I percorsi, anche questi rinnovati sia 
in termine di località attraversate, sia in termine di 
distanza da percorrere 7, 14 o 21 Km a seconda della 
propria preparazione fisica. Sui percorsi vorremmo 
spendere due parole, attraverso i nuovi itinerari 
abbiamo permesso a tutti i partecipanti di scopri-
re le tante meraviglie di Carugo e dei paesi che ci 
circondano. Tra i luoghi più belli di Carugo, i cor-
ridori hanno costeggiato la Riserva della Fontana 
del Guercio, la valle che collega Carugo a Brenna, 
la Cascina Guardia, la Cascina Incasate e la Cascina 
Sant'Ambrogio da dove, visto il tempo favorevole, 
è possibile per i più attenti osservare la Torre ed il 
Campanile di Carugo e sullo sfondo l'inconfondibile 
Skyline di Milano città. Altre meraviglie nascoste
sono tra le tante la meridiana della Cascina 
Pozzolo (Brenna), la Testa del Nan, la Villa Perego a 
Cremnago, la Chiesetta di Sant'Andrea Apostolo ed 
il Castello di Fabbrica Durini (Alzate B.za), la Valsorda 
e il vecchio quagliodromo di Arosio. 

La carica dei mille alla 15esima edizione della CorriCarugo
DI AURELIO FOTI

Quello che ci ha entusiasmato di più è stata la par-
tecipazione, dopo due anni di stop, rivedere più di 
mille persone per le strade del paese ci ha riempito 
il cuore di gioia ma ancor di più ci ha emozionato ve-
dere per la prima volta più di un centinaio di nostri 
concittadini, tra singoli, Famiglie e ragazzi, prende-
re parte ad un evento che anno dopo anno diventa 
sempre più familiare per i Carughesi. Per concludere 
arrivano i ringraziamenti ai tanti che hanno reso 
possibile questa giornata di sport e svago partendo 
dai Giovani per Carugo - Marco, Benedetta, Giorgia, 
Martina, Laura, Davide e Giorgia – poi Daniela e 
Liliana, Mariangela, Dina, Tiziana, Enrica, Ornella 
e Camilla, Alessandro, Samuele, Paolo, Saverio, 
Antonio, Monica, Marco "Santa", Sara e Adelaide, 
Marco "Mongia" e Antonio "Tony", Luca, Matteo, 
Stefano, Domenico, Sandro e Cristian, Nazzareno, 
Giacomo, Marco Sormani, Francesco,  i gestori del 
centro Marco e Laura e l'immancabile Protezione 
Civile di Carugo e ultimo ma non per importanza 
l'Amministrazione Comunale che ha presenziato 
alle premiazioni nelle persone del Sindaco Daniele 
Colombo e l'Assessore Laura Pozzi rendendo i loro 
saluti ai partecipanti. Il nostro augurio è quello di 
continuare a coinvolgere gli appassionati di questo 
strano sport fatto di sudore e fatica, per promuovere 
i luoghi che ci circondano e per creare quello che 
ora è più necessario di prima: l'aggregazione! Grazie 
a tutti e vi aspettiamo alla prossima edizione!

Riprendono i corsi all'Università del Tempo Libero con un calendario ricco di lezioni. La prima sessione 
del corso, che si terrà dal 18 ottobre al 16 dicembre, sarà così strutturata: il martedì dalle 14.30 alle 15.30   
"L’arte e la donna"  con Elena Tagliabue (3° martedì del mese) mentre dalle 16.00 alle 17.00   Letteratura  
- “Il Novecento” con Laura Paleco. Il mercoledì, dalle 15.00 alle 16.00 Storia “Viaggio nella storia tra 
bellezza e spiritualità” con Agostina Colombo mentre il giovedì pomeriggio ricco di lezioni dalle 14.10 
alle 15.10   Elementi Di Diritto Costituzionale E Civile (2° e  4° giovedì del mese) con Nadia Anzani, dalle 
15.30 alle 16.30   Storia “I misteri dell’Italia Repubblicana” con Renato Bandi e dalle 16.45 alle 18.30 
Inglese (lingua e cultura) con Renato Bandi. Non mancheranno le uscite sul territorio. 

La campanella suona anche per l'Università del Tempo Libero 



6 Creare un ambiente che fosse prima di tutto casa: 
questo l’obiettivo primario che ha guidato il restau-
ro conservativo di Cascina Cristina, a Fecchio, dove 
ai primi di agosto l’Associazione Abilitiamo ha final-
mente accolto i primi giovani adulti con autismo. I 
lavori, iniziati nell’ottobre 2020, sono stati realizzati 
in tempi record, in piena pandemia e sotto la gui-
da magistrale dei tre architetti canturini Massimo 
Bigoni, Barbara Marelli e Andrea Bicego: oggi, la 
struttura ha già aperto le porte sia del residenziale, 
sia del centro diurno, che hanno una capienza ri-
spettivamente di 14 e 15 persone. 
«Il risultato è davvero straordinario – ci racconta la 
presidente Annalisa Martinelli. – Non solo l’opera 
è bella a livello estetico, ma è anche molto funzio-
nale rispetto alle attività che abbiamo avviato. Era 
nostro desiderio che la Cascina non si presentasse 
come un istituto, asettico, ma piuttosto che fosse 
un luogo dall’atmosfera familiare. Abbiamo stanze 
confortevoli, ampie, dove preserviamo il rispetto 
della privacy e in cui la vecchia cascina incontra 
spazi moderni, semplici, lineari anche negli arreda-
menti».
Sono già quasi quaranta le richieste di inserimento 
pervenute all’Associazione, che ora si sta concen-
trando, con la sua équipe di professionisti, sulla pre-
sa in carico delle persone. E mentre la serra è in fase 
di allestimento e la multisensory room è stata ap-
prontata, i primi ospiti sono già stati coinvolti nella 
raccolta del mais, destinato alla produzione di farina 
che verrà impiegata per panificare in piccole quan-
tità: «Fa parte del progetto Come A Casa. Per noi 
il lavoro agricolo in ambiente protetto è un’attività 
abilitante prioritaria, perché consente di valorizzare 
le competenze di tutti».
Diverse sono, però, le iniziative che l’Associazione ha 
proposto negli anni, comprese esperienze di trek-
king: se nel 2021 lo scenario è stato la Greenway del 
Lago di Como, documentata da un cortometrag-
gio ora candidato al Festival del Cinema Nuovo, 
quest’anno è stata la Via dei Terrazzamenti il per-
corso prescelto, coi i suoi 60 km di tracciato abbrac-
ciati dal panorama valtellinese.  «E poi – aggiunge 
Annalisa – a settembre si è tenuta la nostra cammi-
nata. È stato bello vedere un fiume di partecipanti 
con la nostra maglietta, nella brughiera». 
La risonanza del progetto sta crescendo di giorno 
in giorno, ma quello che interessa ad Abilitiamo è 
soprattutto l’output finale, la qualità della vita dei 
soggetti. Ora, l’Associazione è in attesa di formaliz-
zare il rapporto con Regione Lombardia, per la con-
trattualizzazione: «A quel punto saremo una realtà 
accreditata sul territorio. Sappiamo che il nostro 
potrebbe essere un bell’esempio di percorso condi-
viso, in un’ottica di welfare che nasce dal basso e 
che si incontra in maniera sinergica con gli attori 
istituzionali, sia locali, sia regionali e nazionali. Quello 
che chiediamo alle istituzioni è di non lasciarci soli, 
di esserci nelle dinamiche concrete».

A S S O C I A Z I O N I

Cascina Cristina apre le sue porte
DI MARTINA SANGALLI

Per coloro che volessero sostenere questa nobile causa, scriviamo le coordinate bancarie per effettuare 
donazioni: IBAN IT52P0843051100000000114383 - Intestatario Associazione Abilítiamo Autismo ODV -

Presso Cassa Rurale ed Artigiana di Cantù Filiale di Carugo (CO) Banca di Credito Coopertativo Soc. Coop.
Causale Erogazione liberale Abilitiamo Autismo ODV
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Parco giochi inclusivo: news

Lo scorso 21 settembre ci è giunta comunicazione 
che il nostro Comune si è aggiudicato il Bando, pro-
mosso da Regione Lombardia, per la realizzazione 
dell’ormai famoso “Parco Giochi Inclusivo”. Si tratta 
di una bellissima notizia e sarà nostra cura portare 
a termine i lavori nel minor tempo possibile. Il finan-
ziamento ammonta a circa 29mila euro che saranno 
utilizzati per rinnovare e rendere inclusivo il parco 
giochi all’interno dell’area adiacente al palazzetto di 
via Calvi. Il progetto che abbiamo presentato preve-
de il rifacimento non solo delle attrezzature e della 
pavimentazione dell’area giochi, ma anche delle 
vie del parco, per rendere l’accesso possibile a tutti, 
anche a chi ha ridotta o assente capacità motoria. 
Inizieremo i lavori utilizzando il finanziamento di 
Regione Lombardia, in seguito, se questa somma 
non dovesse essere sufficiente per completare il pro-
getto previsto, valuteremo di investire anche fondi 
del Comune. Ovviamente, prima di poter prendere 
una decisione in tal senso, sarà necessario far fronte 
ai rincari dell’energia che colpiscono tutti, anche le 
casse comunali.  

DI ALBERTO VIGANO', Assessore ai Lavori Pubblici

L A V O R I  P U B B L I C I

Cimitero: chiusura del cantiere!
DI ALBERTO VIGANO', Assessore ai Lavori Pubblici

Si sono conclusi lo scorso mese di 
settembre i lavori di pavimentazione 
nel nostro cimitero. I lavori, previsti per 
un paio di mesi, si sono un po’ dilatati 
nel tempo perché, oltre al posiziona-
mento di autobloccanti drenanti sul 
perimetro e sull’asse centrale del cam-
po santo, eliminando, almeno in parte, 
barriere architettoniche,  si è provvedu-
to anche alla manutenzione straordi-
naria delle linee elettriche ed idrauli-
che. Un lasso di tempo di cinque mesi, 
a nostro parere, risulta essere adegua-
to, tenendo conto anche della canonica 
pausa delle ferie di agosto. Per comple-
tare l’opera, cioè la pavimentazione dei 
viali centrali trasversali e la sistemazione 
dell’area riservata agli “angioletti”, si è 
provveduto ad una variazione di bilan-
cio nell’ultimo consiglio comunale, allo-
cando un finanziamento al capitolo di 
bilancio dedicato. Nell'immagine della 
tomba, che congiunge insieme morte 
e vita, dolore e conforto, il pensiero del-
la fragilità dell'individuo e quello della 
perennità dei valori, sta il senso del ri-
cordo, la tristezza dell’assenza, il per-
petrarsi degli affetti. Il cimitero diviene 
così meta di molte persone che, spesso 
quotidianamente, sollevano lo spirito 
nella memoria dei propri cari. 
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La pagina di Carugo Insieme
DI “CARUGO INSIEME”

La seduta del Consiglio Comunale, datata 20 luglio, ha avuto 
come principale argomento all’ordine del giorno la Tari, oltre al 
DUP 2022/2024 e al bilancio preventivo 2022/2024. Il DUP è un do-
cumento che è stato presentato un anno dopo la sua preparazione 
e, conseguentemente a ciò, non più attuale, oltre che fotocopia del 
precedente nella parte attuativa. Su questa scia si colloca anche il 
bilancio di previsione: che senso ha presentarlo a fine luglio, vale 
a dire, ben oltre la prima metà dell’anno? Quale pianificazione è, 
quindi, possibile per pochi mesi? La conseguenza di ciò è la preca-
rietà in cui hanno operato assessori e uffici, in esercizio provvisorio, 
in quando non conoscevano le risorse a disposizione né gli obiet-
tivi assegnati al personale (ad oggi, ancora, non dichiarati. E ci si 
chiede come possano essere raggiunti in 2 mesi di tempo, obiettivi 
che dovrebbero essere su base annuale…). Rispetto ai contenuti, il 
bilancio si colloca esattamente nel solco degli esercizi precedenti: 
registra l’assenza d’investimenti e l’utilizzo degli oneri di urbaniz-
zazione per la copertura delle spese di parte corrente. Come già 
intuito lo scorso anno, per gli esercizi 2023/2024 la difficoltà di co-
pertura delle spese di parte corrente è ancora più marcata, ol-
tre che totalmente condizionata dagli esiti del PNRR per ciò che 
concerne gli investimenti. Impossibile, invece, comprimere i costi 
sia per la spesa sociale sia per l’attuale crisi energetica in corso. A 
parer nostro, occorrerebbe operare sulla parte delle entrate, con 
prospettive di medio termine: è, infatti, insostenibile un costante 
utilizzo degli oneri di urbanizzazione per la copertura delle spese 
di parte corrente. Brevemente, nei numeri precedenti, avevamo 
già accennato agli aumenti con cui i Carughesi si sono trovati a 
fare i conti, sia per le utenze domestiche sia per quelle legate alle 
attività, in merito alla TARI. Ciò su cui, ora, vogliamo richiamare 
l’attenzione dei carughesi sono le uscite del Sindaco poco puntuali 
e non corrispondenti alla reale situazione: le sue affermazioni sono 
le ennesime parole versate, ma che si discostano profondamente 
dalla reale situazione di fatto. Per chi volesse visionare le tabelle

Accade in Consiglio

Negli ultimi due numeri del Carughese, i contributi richiesti sono, poi, in fase di stam-
pa, stati drasticamente ridotti, dimezzando, di fatto, lo spazio a disposizione che era 
stato concordato. A questo, ad esempio, si deve la troncatura a metà, con rimando 
al numero successivo di “Accade in Consiglio”. Questa volta, volutamente, abbiamo 
scelto di concentrarci solo su “Accade in Consiglio”, eliminando gli altri articoli, nella 
speranza di poter, finalmente, cominciare e concludere il discorso. Tuttavia, ancora 
una volta, lo spazio ci è stato dimezzato.

Invitiamo chiunque abbia delle considerazioni a contattarci tramite i nostri canali social 
(Instagram e Facebook) e all’indirizzo e-mail: carugo.insieme@gmail.com. Ricordiamo, inoltre, 
che è disponibile il nostro sito Internet: www.carugoinsieme.wordpress.com

Parliamo di... ciò di cui parliamo in questo numero

complete, una riferita alle utenze domestiche e una, invece, a 
quelle non domestiche, rimandiamo alla nostra pagina Facebook. 
Come si può vedere, l’aumento effettivo a carico dei Carughesi, 
non è affatto stato solo del 12,22%, come dichiarato dal Sindaco, in 
riferimento al periodo 2020/2022, ma, decisamente superiore. La 
seduta del Consiglio Comunale, datata 30 luglio, ha visto la pre-
sentazione del DUP 2023/2025 e dei debiti fuori bilancio. Come 
riconosciuto nel numero precedente dell’informatore comunale 
dal Sindaco, i debiti fuori bilancio sono obbligazioni verso terzi as-
senti, in violazione delle norme giuscontabili che regolano i pro-
cedimenti di spesa degli enti locali. Ha, però, dimenticato che la 
normativa prevede che il funzionario e/o l’amministratore che sia 
a conoscenza dell’esistenza di una possibile situazione di debito 
fuori bilancio è tenuto a informare con immediatezza il respon-
sabile del servizio economico – finanziario che deve attivare, con 
pari immediatezza, il procedimento previsto dalla legge. Sempre 
per dimenticanza, il Sindaco non precisa che i debiti riguardano 
gli anni 2015, 2018, 2019, 2020, 2021 e sono documentati da fatture 
e molteplici solleciti ricevuti dalle controparti. Non bastasse, come 
fatto emergere da noi, un impegno assunto nel 1996 e non ancora 
definito. La seduta del Consiglio Comunale, datata 22 settem-
bre, infine, ha visto la presentazione della variazione del bilan-
cio di previsione 2022/2024. I principali spostamenti riguardano: 
31.000 € per il parco inclusivo (ricordiamo, proposto da una nostra 
mozione) che ha ottenuto il finanziamento da parte di Regione 
Lombardia; l’aggiunta di 40.000 € ai lavori di riqualificazione del 
Cimitero, portando così l’ammontare complessivo dei lavori a 
140.000 € (una cifra importante, soprattutto se consideriamo che, 
ora, non è l’intervento prioritario per il paese); 33.875 € di aumento 
dei compensi per gli amministratori. Come già abbiamo rilevato in 
passato, peccato che, anche in questa occasione, gli amministra-
tori e, in primis, il Sindaco si siano dimenticati della possibilità di 
rinuncia e, quindi, di restituzione allo Stato. Come dire, l’ennesima 
occasione sprecata per una buona azione.
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L’insostenibile lentezza dell’essere

Cittadini Carughesi,
abbiamo deciso di prendere liberamente spun-
to dal titolo del libro di Milan Kundera per fare 
memoria dell’atteggiamento che appare di-
stinguere in modo costante il lavoro di questa 
Amministrazione … nel migliore dei casi la lentez-
za, in taluni addirittura l’immobilismo.

DI “L’ALTRA CARUGO”

Siamo sempre a disposizione dei cittadini carughesi a questi indirizzi:
Facebook: L’altra Carugo - Mail: infolaltracarugo@gmail.com

ro rapidissima in altre. 
In effetti le risorse fi-
nanziarie sono ridotte, 
ed è proprio per que-
sto che va fatta molta 
attenzione alle priorità
di spesa. Qui un pen-
siero alle risorse desti-
nate al nostro cimitero 
è più che doveroso. 
Come ribadito anche nell’ultimo consiglio 
Comunale, il problema non è ritenere se il 
cimitero sia o non sia meritevole di investi-
menti … Certo che lo è!
La questione è avere delle risorse limitate e 
darsi delle priorità, ed è in questa parte di 
ragionamento che ci stacchiamo dal pen-
siero della maggioranza.
Le persone disabili si muovono per le 
vie del paese, hanno bisogno di recarsi 
presso gli uffici comunali per richiedere 
documenti o svolgere delle pratiche, e in 
tutto ciò si trovano davanti ostacoli let-
teralmente insormontabili. Basti pensare 
che se una persona disabile ha bisogno 
degli uffici situati al piano superiore del 
Municipio, è il funzionario che deve scen-
dere! Sempre che al Municipio si riesca ad 
arrivare visto lo stato davvero ammalorato 
di strade e marciapiedi. A nostro parere 
nella scala delle priorità dei bisogni dei cit-
tadini, e non solo dei bisogni ma anche dei 
diritti, trovandosi nelle condizioni di non 
avere le risorse finanziarie per realizzare 
tutto contemporaneamente, queste ne-
cessità vengono prima della visita ai propri 
cari defunti.

Un esempio di estrema lentezza? La realizzazione del parco giochi inclusivo. 
I Comuni limitrofi i giochi li hanno già quasi consumati e noi siamo ancora qui a pensare che, 

finalmente, nel 2023 magari riusciremo a farlo.
Un esempio di immobilismo? La realizzazione dello streaming per le sedute del Consiglio Comunale. 
Proclamata a gran voce e ribadita più volte, è stata inserita e tolta dai progetti a “colpi” di variazioni di 

bilancio, e ad oggi non sappiamo bene quando e come vedrà il suo compimento.

Partiamo dalla mo-
zione del gruppo 
consiliare “Carugo 
Insieme” (dicembre 
2021) sui “parcheggi 
rosa”, votata e ap-
poggiata anche dal 
nostro gruppo, in 
Consiglio Comunale. 
L’Amministrazione 
l’ha definita “davvero 
una bella idea e più 

che condivisibile”, ma, concretamente, non l’ha 
appoggiata, affermando che a Carugo i parcheggi 
non mancano e che, vista la ristrettezza delle ri-
sorse finanziarie, era opportuno concentrarsi su 
altri progetti. Peccato che i Comuni a partire da 
luglio 2022 potevano accedere a un contributo 
statale per la realizzazione di tali parcheggi ot-
tenendo la somma di euro 500 cadauno, fino a 
un massimo di n. 12 parcheggi. Se davvero l’idea 
fosse stata condivisa avrebbero potuto cercare di 
accedere a questo bando che, per la cronaca, è 
stato chiuso il 20 settembre scorso. Intanto si sono 
trovati urgentemente nelle pieghe del bilancio 
10.000,00 euro per rifare una parte del manto er-
boso del campo di calcio. Ci appare davvero una 
Amministrazione immobile, lentissima o lenta in 
determinate questioni, ma davvero rapidissima 



10

Le telecamere di "A te le chiavi" arrivano a Carugo

Sara e Salvatore portano Carugo e il loro nido 
d’amore nel programma televisivo “A te le chiavi” su 
La7!

Com’è nata l’idea di partecipare al programma?
"Fino allo scorso anno abbiamo vissuto a Napoli, 
città di origine di Salvatore, poi per motivi di lavoro 
ci siamo trasferiti a Carugo, nella casa di famiglia 
di Sara. Si tratta di un immobile di circa 100 mq 
costruito in centro paese negli anni ’50, che aveva 
bisogno di una ristrutturazione. Abbiamo quindi 
richiesto preventivi a varie aziende, tra le quali 
abbiamo selezionato “Facile ristrutturare”, e 
l’architetto che ci seguiva ci ha proposto di parte-
cipare al programma".

In che cosa consisteva il processo di selezione?
"Innanzitutto ci è stato richiesto di creare un video 
di presentazione, nel quale raccontare chi siamo ed 
i nostri interessi. In seguito abbiamo avuto un collo-
quio telefonico coi produttori, e partecipato ad una 
chiamata di gruppo con altri candidati in lista per 
il programma. Ci è stata infine confermata ufficial-
mente la nostra partecipazione!".  

Quali erano le regole del programma?
"Si trattava di un vero e proprio concorso a premi 
regolamentato da un notaio: avremmo potuto 
vincere le opere murarie eseguite in una delle tre 
stanze da noi prescelte, in tutto l’appartamento, o 
nella peggiore ipotesi avremmo ricevuto un premio 
di consolazione di 1000€. Noi abbiamo “giocato in 
sicurezza” comunicando delle cifre piuttosto basse, 
strategia che ci ha permesso di vincere la ristrut-
turazione del bagno patronale!". 

Quali sono stati i passaggi di questa esperienza?
"La produzione ha fatto delle riprese in casa pri-
ma e durante la ristrutturazione, che è durata da 
Settembre ‘21 a Gennaio ‘22, ed a lavori ultimati. In 
seguito siamo andati in studio a Milano, abbiamo 
consegnato al notaio le nostre stime in busta 
chiusa, definito outfit, trucco/parrucco e registrato 
la puntata. Mentre durante le riprese a casa aveva-
mo un preciso “copione” da seguire, in studio ab-
biamo improvvisato ogni risposta, a differenza della 
conduttrice Paola Marella i cui interventi erano stu-
diati alla perfezione. Ad ogni modo sia lei, sia i 
cameramen e tutto il personale ci hanno fatto sen-
tire a nostro agio".

Siete felici di aver partecipato al programma?
"L’aspetto più complicato di questa esperienza è 
stato rispettare i ”tempi della televisione”: la ristrut-
turazione si è conclusa ad inizio Gennaio e la casa 
da contratto doveva essere completa di arredi per 
le riprese finali entro la metà dello stesso mese!  
Comunque siamo contenti di esserci messi in gioco, 
e assolutamente soddisfatti del risultato: l’azienda 
ha eseguito la ristrutturazione della casa in linea 
con le nostre necessità, rendendo gli ambienti più 
funzionali e donandogli stile e carattere".

I nostri più sinceri auguri agli sposini Sara e Salvatore! 
A questo link trovate la puntata del programma: 
www.youtube.com/watch?v=22XSKP_iQnM 

L ' I N T E R V I S T A

DI CHIARA ARIENTI
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Le passeggiate insieme… quelle belle!
Riprendono le passeggiate del “Gruppo di cammino” 
un’importante opportunità di salute e di socializza-
zione promossa da Assessorato Servizi alla persona 
e Assessorato allo Sport. Il Gruppo di cammino offre 
occasioni di divertimento e relax facendo piacevoli 
passeggiate nei boschi del Parco della Brughiera e 
nella Riserva Fontana del Guerc in compagnia di uno 
o più accompagnatori che faranno da guida lungo 
percorsi non impegnativi di circa 4-5 Km. Per cam-
minare insieme basta presentarsi al punto di ritrovo e 
compilare il modulo di partecipazione. La partecipazi-
one è gratuita. Scarpe comode, abbigliamento ade-
guato e… si parte.  L’attività, aperta a tutti, si svolgerà il 
giovedì dalle 9.30 alle 10.30 a partire da giovedì 6 otto-
bre 2022. Ritrovo alle ore 9.20 al Parcheggio di Via XXV 
Aprile. A seconda del numero e delle condizioni dei 
partecipanti si potranno costituire due gruppi: slow 
walkers, per i camminatori meno allenati e resistenti 
il percorso sarà più breve e agevole (passeggiata di 
c.ca 45’) e fast walkers, per i camminatori più allena-
ti la passeggiata nei sentieri del Parco potrà coprire 
percorsi più lunghi (camminata di c.ca 90’) 

Gruppo di cammino

Cara maestra, 
ora che non ci sei più, si fa vivo più che mai il ri-
cordo di te e del tuo insegnamento.
Si dice che il bene faccia poco rumore e tu hai 
svolto la tua missione senza gridare, senza strepi-
tare, ma il silenzio della tua presenza costante ed 
affabile ha lasciato un segno indelebile nella no-
stra formazione umana e scolastica.
L'impegno generoso ed appassionato non ti è mai 
mancato. Dovevi alfabetizzare alunne come noi, 
che subito dopo la guerra cominciavano a respi-
rare aria di libertà e di progresso, ma che erano 
ancorate ad un mondo rurale, sia pure in evolu-
zione, nel quale l’apprendimento, specie della lin-
gua italiana, risultava difficoltoso.
Ma tu, con la dolcezza del tuo sorriso e della tua 
parola, sei stata capace di farcela gustare: se oggi 
alcune di noi hanno raggiunto importanti tra-
guardi di studio, lo devono a te.
I ricordi però non si fermano alla sola sfera didat-
tica, sconfinano anche in quella della Fede. Infatti, 
alla nostra memoria si affacciano le immagini 
corali delle preghiere, recitate quotidianamente 
prima dell’inizio delle lezioni, scandite nel mese di 
maggio dalle note dei canti mariani, specchio di 
un’unità di intenti, anche religiosi tra scuola, fami-
glia e società, che ora non c’è più.
Anche nel privato la Fede ti ha sempre sorretta nel 
corso della tua lunga vita, specie nei momenti dif-
ficili, che hai affrontato in silenzio, senza rumore.
Ora sei polvere, ma ricordati di quello che ci di-
cesti in un tempo lontano, dopo una lezione di 
storia su Napoleone: DI LUI ORA RIMANE SOLO IL 
RICORDO, PERCHÉ IL SUO CORPO È SOLAMENTE 
POLVERE. 
Sì, il corpo di tutti noi è destinato a dissolversi, 
ma il ricordo di chi lascia eredità di affetti non co-
noscerà tramonto, perché il ricordo vince l’oblio.
Grazie per tutto quello che ci hai dato.
Le tue ex alunne

La scuola dell'infanzia "Bambin Gesù" apre le sue 
porte per l'open day sabato 19 novembre: dalle ore 
09.30 alle 10.30 presentazione Sezione Primavera e 
dalle  11.00 alle 12.00 presentazione Scuola Infanzia.

Open day alla scuola dell'infanzia

Ricordando la maestra Carmela

Prevenire è importante!

Ricordando che la prevenzione non è solo il mese di 
ottobre, ma è tutto l'anno. La delegazione della Lega 
Italiana per La Lotta contro i Tumori opera a Carugo 
dal 1978 attraverso visite di prevenzione del tumore 
al seno, nell'ambulatorio comunale in via Garibaldi, 6.
Per informazioni e appuntamenti chiamare il nume-
ro 340 0663361 da lunedì al venerdì.




